

Nomination inacceptable au Service Photo : tous les salariés AFP sont concernés !

Communiqué des syndicats CGT, CFDT, SNJ, FO, SUD et CGC-CFE toutes catégories de l'AFP

Le 1er août, la direction a annoncé le recrutement, sur le poste de rédacteur en chef adjoint photo France, d'un journaliste extérieur à l'AFP, préféré à un reporter photographe travaillant à l'AFP depuis près de 25 ans, Eric Cabanis, responsable régional photo à Toulouse, et par ailleurs délégué du personnel SNJ-CGT, tout en indiquant que les compétences de ce dernier n'étaient pas en cause.

Cette nomination soulève l'indignation de nombreux photographes et des organisations syndicales qui en exigent l'annulation, et réclament le réaffichage du poste afin de sortir d'une situation de crise.

En effet, cette décision va à l'encontre de toutes les règles et accords sociaux en vigueur à l'Agence en matière de nominations, qui ont toujours visé à privilégier, à compétence égale, les salariés de l'Agence par rapport aux candidatures externes. La direction a ici rompu avec cet usage, au mépris des principes de promotion et de valorisation des parcours professionnels des salariés de l'AFP qu'elle prétend défendre. Elle l'a fait en invoquant le profil du candidat retenu (son « *expérience du magazine et de l'illustration* »), alors que la nature des compétences recherchées ne figurait pas dans l'avis de vacance d'emploi au poste de rédacteur en chef adjoint photo France, qui ne comportait d'ailleurs aucun descriptif.

Déjà, dans les fiches de candidatures, la direction avait affirmé que le candidat externe retenu était « *pigiste* » au reportage photo de l'AFP depuis 1991 avant de devoir faire machine arrière en prétextant une « *erreur administrative* ».

La direction a aussi évoqué des « *évolutions qu'elle veut donner au service* » photo, qui nécessiteraient la mise en place d'une « *équipe soudée* » de direction, projets dont ni le personnel ni les élus n'ont jamais été informés.

Cette nomination est d'autant plus choquante et inacceptable qu'elle va se traduire par un recrutement, alors que la direction ne cesse de demander aux bureaux et services des économies drastiques et que toute embauche est officiellement suspendue.

Recruter un journaliste extérieur alors qu'il y a un candidat interne, alors que la direction oppose depuis plusieurs mois des refus à toute titularisation de jeunes en CDD, alors que certains pigistes photo de plus de dix ans d'ancienneté ne sont toujours pas titularisés, ne peut que heurter profondément les salariés.

Pour ces raisons, nous appelons le personnel à contresigner massivement l'appel ci-dessous lancé par 18 reporters-photographes de l'AFP :

« Les reporters-photographes soussignés demandent à la direction d'annuler la nomination du candidat externe à l'AFP au poste d'adjoint au rédacteur en chef photo France et le réaffichage du poste ».

« Cette titularisation externe, qui va à l'encontre des règles de base de l'AFP, concerne tous les salariés de l'entreprise. »

Les signatures doivent être adressées par mail à l'adresse inter@afp.com [contactable uniquement de l'intérieur de l'agence].

Les syndicats CGT, CFDT, SNJ, FO, SUD et CGC-CFE toutes catégories de l'AFP

Paris, le vendredi 10 août 2012

Unacceptable Appointment to AFP Photo Service is of Concern to all Staff

Statement from the CGT, CFDT, FO, SNJ, SUD and CGC-CFE trade unions representing all HQ-status staff at AFP

On August 1, AFP management announced the appointment of an external candidate to the post of deputy editor in chief of the Photo Service for France. The said candidate having been chosen instead of an internal applicant, Eric Cabanis, who has 25 years experience as a staff reporter with AFP, is currently the regional photo chief for Toulouse and is also an elected official of the SNJ-CGT union. Management stated that his professional skills were not in question.

Management's decision goes against all the in-house agreements and rules at AFP as regards appointments. Those rules and agreements have always given priority to internal candidates over external ones for equivalent levels of skill.

By riding roughshod over those principles, management has violated the very values of promotion and career plans that it claims to defend in other cases. It has also cited the profile of the chosen candidate, and notably his "*experience of magazine and illustration subjects*", despite the fact that the posting of the job in question made no mention whatsoever of any such requirements. Indeed, the "*position vacant*" ad for the post of deputy editor in chief of the French Photo Service mentioned no job requirements whatsoever.

And when it published the profiles of the candidates for the job, management even stated that the external applicant had worked as a freelancer for the agency since 1991 - a false statement that it later withdrew, quoting an "*administrative error*".

In relation to this case, management has since talked of "*the directions it wants the Photo Service to take*", involving the creation of a "*closely-knit management team*". Which overlooks the fact that at no point has management informed either AFP staff or its elected union officials of any plans for such new directions.

This appointment is all the more unacceptable in that it will result in a net recruitment at a time when management is continually demanding that bureaus and services make drastic cost cuts, and when all external recruitment has been officially frozen. Hiring a journalist from outside when there is an in-house candidate and at the same time refusing to give full status to young people on temporary contracts, not to mention a number of photographers who have been freelancers for over 10 years without being given full-status jobs, is a clear insult to AFP staff.

For all the above reasons we call on all AFP staff to massively lend their support to the following appeal made by 18 AFP photo reporters:

"The undersigned photo reporters call on management to cancel the appointment of a candidate from outside AFP to the post of deputy editor in chief of the French photo service. We demand that the post be re-advertised.

"This external hiring decision, which goes against AFP's basic rules, is of concern to all staff."

Signatures in support of this appeal should be sent by e-mail to the joint trade unions at inter@afp.com [accessible only from inside the AFP network].

The joint CGT, CFDT, FO, SNJ, SUD and CGC-CFE trade unions representing all HQ-status staff at AFP

Paris, Friday August 10, 2012